

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

En el marco del despliegue nacional para la prevención de incendios forestales, la ministra (s) de Educación, Alejandra Arratia, visitó la Escuela San Ramón de la comuna de Nacimiento, establecimiento educacional que fue destruido por un siniestro en febrero de 2023. En esta instancia se hizo un refuerzo a la implementación del programa "Escuelas Preparadas", iniciativa que contempla medidas de prevención y mitigación para las escuelas rurales del país.

"Hemos estado trabajando ampliamente con distintos actores e instituciones público-privadas, llevando tanto la preparación para eventuales incendios que pueda haber, como el mensaje de la importancia de la prevención (...) Estamos trabajando en más de 160 establecimientos educacionales a lo largo del país, tenemos una guía que se ha entregado a todas las escuelas rurales, enseñándole a la comunidad educativa cómo identificar riesgos", relató Arratia.

En cuanto al estado de la escuela, las obras de reconstrucción finalizaron y este 2025 sus alumnos podrán gozar de las nuevas instalaciones. El recinto tuvo pérdida total, pero tras un trabajo colaborativo entre CMPC, Desafío Levantemos Chile y la Municipalidad se llevó a cabo la construcción y ahora está en etapa final de aprobación.

ESCUELAS PREPARADAS

"La prevención de incendios forestales es una línea que estamos trabajando ya desde hace bastante tiempo y creemos que es lo que nos tiene que ayudar a bajar la ocurrencia de los incendios forestales. Si nosotros hacemos buena prevención los incendios forestales no deberían ocurrir. En el contexto de escuelas preparadas, nosotros estamos trabajando en una alianza público-privada con la empresa CMPC, con el municipio, con sus encargados de emergencia. En la Provincia del Biobío estamos abordando alrededor de 100 escuelas", destacó el jefe provincial (j) de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) Biobío, Juan Carlos Bascur.

Conaf realizó en la Escuela San Ramón una demostración sobre la prevención de incendios forestales y la correcta ejecución de cortafuegos, reforzando el compromiso con la seguridad de las comunidades rurales.

El programa "Escuelas preparadas frente a los incendios forestales" de Conaf, en alianza con el Ministerio de Educación y empresas forestales, se lleva a cabo en



Conaf realizó en la Escuela San Ramón una demostración sobre la prevención de incendios forestales y la correcta ejecución de cortafuegos.

ESTABLECIMIENTO MEJORADO

Tras el incendio la nueva Escuela Rural San Ramón de Nacimiento fue diseñada para ser un lugar definitivo y de calidad, con una superficie de 150 metros cuadrados aproximadamente. Contó con una estructura de panel SIP, que permitió una construcción más rápida, además de ser un material de alta eficiencia energética. Todos los muros interiores fueron revestidos con madera y su exterior con siding. También se sumó un espacio multiuso central que funcionará como comedor y como espacio recreativo para todos los estudiantes.

En el Biobío 100 escuelas conforman el programa "Escuelas Preparadas"

Refuerzan la prevención de incendios forestales con las comunidades educativas

La ministra (s) de Educación se reunió con autoridades locales en Nacimiento, donde destacó la reconstrucción de la Escuela Rural San Ramón que fue destruida en los siniestros del 2023. En esta instancia Conaf potenció la ejecución de cortafuegos.

El programa "Escuelas Preparadas" de Conaf busca incorporar la variable de riesgo de incendios forestales al Plan Integral de Seguridad Escolar.

cien establecimientos de la región. La estrategia tiene como eje principal incorporar la variable de riesgo de incendios forestales al Plan Integral de Seguridad Escolar (PISE) de los establecimientos educacionales de zonas rurales, para promover la integración de los contenidos preventivos en las actividades pedagógicas de los estudiantes.

El cierre del programa "Escuelas Preparadas" se concretó a in-

cios de diciembre y en esa oportunidad el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alejandro Sandoval, invitó a replicar este trabajo preventivo en todas las escuelas rurales de la Región. "Hacemos un llamado a la comunidad en general, particularmente a los distintos establecimientos educacionales, a que puedan avanzar en realizar su Plan Integral de Seguridad Esco-

lar con un enfoque de multiarmonía, considerando esta variable de riesgo de incendios forestales, la cual lamentablemente es muy significativa en nuestra Región del Biobío", indicó Sandoval.

El programa nació en 2023 posterior a los siniestros de ese verano. Este año incluye la realización de evaluaciones y diagnósticos de vulnerabilidad de la infraestructura de las escuelas rurales.

“Estamos trabajando en más de 160 establecimientos educacionales a lo largo del país, tenemos una guía que se ha entregado a todas las escuelas rurales, enseñándole a la comunidad educativa”.

Alejandra Arratia,
 ministra (s) de Educación

“La prevención de incendios forestales es una línea que estamos trabajando ya desde hace bastante tiempo y creemos que es lo que nos tiene que ayudar a bajar la ocurrencia de los incendios forestales”.

Juan Carlos Bascur,
 jefe provincial (j) de Conaf